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本报讯 （记者 李诗怡）
昨日，2021年全国中学生国际
象棋锦标赛（高中组）暨晋江
2020世中运测试赛在晋江一中
体育馆迎来第三天的脑力对
决，赛事进入白热化阶段，积分
榜位次竞争激烈。今日上午，
本次测试赛将迎来最后一轮对
决。冠军最终将花落谁家？让
我们拭目以待。

昨日上午 8时 30分，第五
轮比赛率先举行。比赛现场，
上演了一场长达 4个多小时的
精彩对决，由青岛一中的陈律
衡对阵宁波二中的徐凯辰。两

人从上午8时30分激战至中午
12时 40分许，最终胜利的天平
向陈律衡倾斜，他拿下了这来
之不易的胜利。据了解，本场
比赛是截至昨日用时最长的一
场对弈。

昨日下午2时，第六轮比赛
拉开战幕。2小时 20分钟后，
来自人大附中的鲍晨信步走出
赛场，脸上虽然没有明显的表
情，但勾起的嘴角泄露出了他
的好心情。“感觉内心得到了释
放。”在刚刚结束的鲍晨与青岛
九中张雨晨的对决中，赛况一
度十分胶着，就当鲍晨以为还

要花费许多功夫去攻克的时
候，对手却出现了失误，将胜利
拱手让出。

据悉，今年 15 岁的鲍晨
学棋已有 10年。“小时候觉得
下棋很有意思，每天去棋院
围观，后来就养成了这一兴
趣爱好。”谈及参加本次测试
赛，鲍晨说，开赛以来，遇到
的都是实力不俗的选手，虽
然过程比较艰难，但他收获
良多，“跟高手下棋，即使是
输了，但只要尽力就没有遗
憾。在对弈的过程中，我们
每次思路的碰撞，都会给予

我很大启发。这也是我参赛
的初衷，希望能够在不断实
践中得到成长，有所收获，提
升能力。”

截至昨日下午第六轮结
束，来自厦门一中的白昱歆继
续领跑男子积分榜，来自深圳
外国语学校的余凯丰和来自
三河市光大学校的李国豪紧
随其后；女子组方面，来自深
圳外国语学校的万芊取代白
雪位列首位，来自宁波市第二
中学的蔡悠扬排名第二，来自
江苏锡山高级中学的白雪位
列第三。

单局四个多小时精彩对决昨日上演

世中运国际象棋测试赛各组冠军今日诞生

连日来，世中运国际象棋测试赛在晋江持续精
彩上演。在昨日下午的休息区，记者看到了有趣的
一幕——来自青岛的选手和来自深圳的选手现场临
时组队，拿起手机一起“开黑”，为紧张的比赛增添了
不少乐趣。

下午3时许，来自青岛二中的白旭辉结束了比
赛。随后，他的三名队友也陆续走出赛场，来到休息
区。见大巴车还没有到发车时间，白旭辉提议一起
组队玩《王者荣耀》，这个想法得到了其他人的一致
响应。就在这时，来自深圳外国语学校的一名选手
也主动申请加入，刚好凑满五个人，五排走起！

此时此刻，休息区变成了“战场”，对手也变成了
队友。白旭辉和队友们并肩坐在椅子上，大家埋着
头，双手捧着手机，手指在屏幕上灵活操作，个个神
情专注，并不时交流几句，沉浸在紧张刺激的游戏
中。现场，五人配合玩了两把游戏，都获得了胜利，
这令大家颇为开心。

白旭辉告诉记者，除了同校的队友，其他学校的
选手也并不陌生，之前常常在各个比赛中碰面，次数
多了就相互熟悉了。比赛之余，大家一起“开黑”也
并不少见，积累了默契。“刚经历了烧脑的比赛，赛后
有时候就想着放松一下，调剂心情。”

对白旭辉而言，和往届相比，参加本次比赛有着
不一样的意义，目标不为名次，而是为高中生涯画上
一个圆满的句号。据悉，白旭辉学棋12年，今年6月
刚参加完高考。“初中开始，每年我都会参加这个比
赛，拿到过初中组冠军，高中组拿到过第四名和第七
名。这次之所以报名参加，就是不想错过最后的机
会，和队员最后一次并肩作战。”

作为赛事的重要保障，
场馆条件在一定程度上影
响着选手水平的发挥。在
本次世中运国际象棋测试
赛中，经过改造提升的晋江
一中体育馆收获了全体参
赛选手、教练员的好评。正
如深圳外国语学校选手徐
瑜泽所说，“场馆宽敞明亮，
温度适宜，助力我对前三名
发起冲击。”

晋江一中副校长、国际
象棋竞委会常务副主任陈
福元告诉记者，为了迎接世
中运的到来，学校对体育馆
进行了改造提升，“国际象
棋比赛对灯光、声音的要求
较高，于是我们提高了灯光
的亮度，做到符合比赛要
求，并在水泥地上铺上了地
毯，不仅脚感好，而且踩上
去没有任何声音，营造了极
佳的比赛环境。”与此同时，
校方还对场馆的消防设施
和电力系统进行维修改造，

“原本体育馆只有一条线
路，现在改成双回路电源，
电力供应有保障。”

在晋江一中的精心打
造下，一个高规格的国际象
棋比赛场馆闪亮诞生。“在
这几天的比赛中，场馆的设
施设备、水电、网络、空调、
通信、电子屏幕运转正常，
符合世中运的比赛要求。
运行团队也得到了全面检

验，为迎接世中运打下了坚
实的基础。”陈福元表示。

改造后的体育馆，不仅
是世中运的比赛场馆，也将
成为晋江一中学子今后开
展体育运动、享受体育乐趣
的快乐天地。“改造之前，该
馆的使用率就非常高，基本
每周都有会议或者活动。
改造之后，场馆加入了体育
这一功能。”陈福元透露，今
后，该场馆将成为学校棋类
社团活动开展的场所，如国
际象棋、中国象棋等，桌椅、
棋盘等设备都会利用起
来。“这是一个多功能的综
合性场所，学校将开展不同
方面的探索，提升场馆利用
率，做到物尽其用，为学生
打造体育运动新天地。”

晋江一中体育馆（众言
堂）兴建于 2002年，总投资
464万元，建筑面积 3145平
方米，使用面积2201.5平方
米，包括体育馆大厅、准备
室、休息室及其他功能用
房。其中，大厅可以容纳
3000 人。 2012 年重新装
修，增加消音系统、中央空
调、舞台灯光和音响系统
等；2020年又对体育馆灯光
照明系统、弱电系统、消防
系统进行改造升级，改造之
后能承办较大规模、较高规
格的体育比赛、会议、文艺
演出。

对手变队友
参赛选手现场组队“开黑”
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日前，晋江 2020世
中运羽毛球测试赛在晋
江市少体校体育馆落下
帷幕。这个场馆，给前来
参赛的省内羽毛球小将
们留下了深刻的印象，

“这是一个非常‘高大上’
的场馆。”本次羽毛球测
试赛甲组男单冠军廖君
浩曾盛赞该场馆。

“整个场馆，长 68
米、宽 40米，按照世中
运的场地进行布置，场
上共有 9 片羽毛球场
地。”晋江市少体校校长
吴建材告诉记者，为了
让运动员有更好的比赛
体验，负一楼还设有 2
间力量房给运动员热
身。此外，本次世中运
测试赛还将体育馆隔壁
的训练馆作为运动员的
热身场地。

记者了解到，该场
馆是国家羽毛球队的训
练基地，去年11月，国羽
队“回家”集训，首次入驻
晋江市少体校新校区，该
场馆便得到了国羽队队
员的点赞。然而，这个场
地从未举行过正式比
赛。因此，本次世中运测
试赛，也是该场馆举办正
式比赛的“首秀”。

“国羽队的训练与
世中运比赛的要求并不
一样。以灯光为例，为

了达到世中运的要求，
我们还加装了羽毛球专
用比赛灯光，照度达
1000 勒克斯。”世中运
羽毛球竞委会副主任陈
小兵介绍，本次测试赛
一共有 9片场地，为确
保每一片场地的光线都
分布均匀，且要达到规
定亮度，还不能影响运
动员比赛，场馆的灯光
系统需要根据赛事进行
相应的调试。

对于该场地在世中
运结束后将如何使用，
吴建材表示，世中运结
束后，晋江市少体校体
育馆除了作为本校运动
员训练场馆外，还将承
接一些省内或者国内的
大型赛事。

晋江市少体校新址
位于安海镇东至内安
路，西至养正中学新校
区，南临养正大道，北至
规划中的园中路。体育
馆占地约 4966平方米，
总建筑面积约 13779平
方米，可容纳 3个篮球
场，设观众活动座位
1000 座，可满足篮球、
排球、羽毛球、乒乓球等
项目的比赛和训练。训
练馆约 7000平方米，容
纳 2个篮球场，可用于
比赛热身及多种体育项
目的训练。
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2021 年 福 建
SBS浔兴篮球暑期
青训营 SM站一期
于 7 月 6 日开营。
截至昨日，为期 15
天的篮球之旅已经
过去了一半。在昨
日提高 2班的训练
现场，记者见到了
新生王铭玮。对于
浔兴青训营的喜
爱，他毫不掩饰。

当天，经历了
基本功练习、实战对
抗赛的学员们，在课

程的尾声迎来了体能大考验。虽然在此前的训练中，大家
已经消耗了大量体力，但只要听到教练的哨声，每个人都
会竭尽全力完成每一个动作，个个汗流浃背、气喘吁吁。
虽然这是王铭玮首次参加篮球培训，但他没有被高强度的
训练所吓倒，反而乐在其中。

王铭玮的母亲张女士透露，放假前，孩子提出想学
篮球，在朋友的推荐下，就报名了浔兴青训营，“这个朋
友是一名篮球爱好者，对这方面比较熟悉，他很认可浔
兴青训营，相比其他训练营，专业有保障。”

自开营以来，每天下午，王铭玮都会早早地穿上球
鞋、球衣，拿上篮球来到SM三楼体育中心。“前两天我
问他，连续练了好几天，会不会太累，要不要休息一
天。他当场就回绝了，每天积极上课，不舍得落下一节
课。”采访中，张女士分享了一个故事，“有一天，他突然
流鼻血，但还是坚持要过来上课。当时家里人劝了他
好久，最后他才肯待在家里休息。”

经过这段时间以来的训练，王铭玮的球技有了显
著提升，最让他开心的事，莫过于学会了三步上篮，“以
前我不懂篮球比赛知识，不敢上场和别人一起打球。
现在终于明白了其中的规则，以后可以和同学打比赛
了。”谈及接下去的目标，他希望可以提升投篮命中率，
在球场上有更好的表现。

张女士则表示，通过这几天陪孩子过来训练，她对
浔兴青训营有了切实的了解，浔兴青训营确实不负盛
名，这让她很放心让孩子在这里训练，“孩子的性格比
较内向，作为家长，也希望通过篮球这项热血的运动，
让他拥有更开朗阳光的性格，积极融入团队之中。”

探秘浔兴篮球暑期班

深受新生和家长喜爱
“浔兴青训营不负盛名”

本报记者 李诗怡

如果你也想像王铭玮一样，接受专业的篮球训练，
提升球技，在篮球场上尽情展现自己，那就快加入浔兴
篮球青训营吧。目前，本届暑期班 SM站二期尚有名
额剩余，数量不多，千万别错过。

SM站二期具体训练时间为 7月 22日至 8月 5日，
训练地点位于晋江SM广场三楼体育中心。具体开班
情况：少儿班（6~8岁），上课时间为 14：00—15：30；基
础班（7~10 岁），上课时间为 14：00—16：00；提高 1班
（10~13 岁），上课时间为上午 9：30—11：30；提高 2班
（12~15岁），上课时间为16：00—18：00。

老生可享受 1300元/期的超
值回馈价，不包含装备。新生专
享价为1500元/期，可免费获得一
套篮球训练服、一个篮球及一个
球 包 。 报 名 热 线 0595-
85613123、0595-85637006，也可
扫描右侧二维码进行咨询。

相关新闻

名额所剩不多
SM站二期为你敞开大门

本报记者 李诗怡

本报讯（记者 林小杰）昨日，2021全国男子篮
球联赛（NBL）迎来了第 2轮的较量，福建风之子男篮
对阵海南海口海象队。经过第一轮的鏖战之后，福建
风之子男篮在第二场与对手展开防守大战，最终，福建
风之子男篮在双胞胎兄弟牛保平、牛保顺的出色发挥
下，以88∶84险胜对手。

由于上一场鏖战至加时，这场比赛福建风之子男
篮在体能上有些下降，但他们依旧在开局就取得 7∶3
的小高潮。为了保存体力，福建风之子男篮并没有与
对手展开对攻，两队第一节比分紧咬，海南海口海象队
暂时领先1分。

次节，海南海口海象队逐渐找回手感，他们发起猛
攻。反观福建风之子男篮，他们投篮命中率下降，牛保
平上场后没打多久就下场休息，这让海南海口海象队
找到机会，顺势将比分拉开。半场结束，海南海口海象
队以52∶43领先福建风之子男篮。

易边再战，上半场保存体力的福建风之子男篮在
下半场终于迎来爆发。他们立足于防守，通过铁血防
守、闪电进攻，打出福建“小快灵”的特点，一步步追回
比分。第三节结束时，福建风之子男篮已经将分差缩
小至4分。

末节，福建风之子男篮已经将比分追平，双方进入
拉锯战。最后几分钟，福建风之子男篮由老将金明组
织进攻、控制节奏。此时，牛保平、牛保顺站了出来，兄
弟两一内一外，打得对手毫无招架之力。牛保平的突
破上篮得分，牛保顺的三分命中帮助球队稳住阵脚。
最后 1分钟，牛保顺关键三分直接扑灭了对手反击的
势头，帮助球队以88∶84获胜。

数据方面，前华大男篮队长杨熙得到全场最高分，
出场35分钟，贡献了23分4个篮板4次助攻。牛保平
得到 20分 5个篮板 5次助攻 2次抢断，李晓鹏得到 16
分 11个篮板 2次助攻，牛保顺得到 14分 8个篮板 2次
助攻2个盖帽。

险胜海南海口海象队
福建风之子迎两连胜

场 馆

花 絮

本报记者 秦越 摄


